



Naturerlebniszentrum  
Jugendherberge  
Jugendbildungsstätte

Pressemitteilung vom 25. November 2020

## Finale der Interkulturelle Klimaküche

### Vierter Kochabend schließt kostenlose virtuelle Veranstaltungsreihe des Naturerlebniszentrums Burg Schwaneck ab

**Pullach.** „Finale, oh oh, Finale oh oh oh oh.“ Diese Textpassage kennt man normalerweise aus Sportstadien, doch dieses Mal wird sie in der Küche des Naturerlebniszentrums (NEZ) freudestrahlend gesungen. Die Winterküche ist der letzte von vier Terminen der „Interkulturellen Klimaküche“, einer kostenlosen Veranstaltungsreihe vom NEZ, Teil des Bildungszentrums Burg Schwaneck – das Besondere dabei, es wird online gekocht. Am 8. Dezember laden Birgit Meyer und Christine Salfer wieder zum gemeinsamen schnibbeln, brutzeln und plaudern ein, um am Ende ein wunderbar zubereitetes Abendessen gemeinsam zu essen – virtuell verbunden. „Wie immer wird bei der Auswahl der Zutaten darauf geachtet, dass sie regional, saisonal und biologisch erzeugt sind oder aus dem eigenen Garten bzw. unserer wilden Natur (selbst gesammelt) stammen. Auch Wildkräuter und Blüten dürfen natürlich nicht fehlen“, erklärt Birgit Meyer.

Für das Sammeln empfiehlt die NEZ-Bildungsreferentin die Mitnahme eines Bestimmungsbuches. Gerne können auch vorab Fotos der Sammelplätze oder Pflanzen an [b.meyer@kjr-ml.de](mailto:b.meyer@kjr-ml.de) geschickt werden. Nach vorheriger Anmeldung per Mail bietet das Team direkt vor der Kochsession an, per Videochat die gesammelten Pflanzen in einer Wildkräutersprechstunde genauer unter die Lupe zu nehmen. Auf der Speisekarte stehen am 8. Dezember vitaminreicher Rotkohl-Apfel-Salat, bunte Minestrone mit glasierten Möhren und süße Bratäpfel mit Bucheckern, Agavensirup und Hagebutten.

Der kreative und spannende Kochabend richtet sich an Kinder, Jugendliche und interessierte Köchinnen und Köche aller Altersgruppen – egal ob alleine oder als Familie vor dem Bildschirm. „Bei den bisherigen drei Terminen haben 44 Teilnehmer\*innen aller Altersstufen mitgemacht, vom Enkel bis zu den Großeltern, ein toller Erfolg“, weiß Birgit Meyer. Für die Verbindung wird die kostenlose Software Zoom verwendet, für die nur ein Smartphone oder einen Computer mit Internetzugang mit Kamera und Mikrofon benötigt wird. Wer möchte, kann sogar ganz klassisch per Telefon teilnehmen – allerdings kann man dann das Kochen per Video nicht verfolgen. „Wir freuen uns schon sehr auf das Finale mit der Winterküche und darüber, dass das Konzept so gut angekommen ist, so dass die Veranstaltungsreihe auch im kommenden Jahr angeboten wird“, wirft Birgit Meyer einen frohen Blick in die Zukunft. Die „Interkulturelle Klimaküche“ kann wie alle weiteren Fort- und Weiterbildungsmaßnahmen für 2021 ab sofort auf [www.burgschwaneck.de](http://www.burgschwaneck.de) eingesehen und gebucht werden.

#### Geschäftsstelle

Burgweg 10 • 82049 Pullach

**T** 089/744140-0

**F** 089/744140-33

**M** [info@kjr-ml.de](mailto:info@kjr-ml.de)  
[www.kjr-ml.de](http://www.kjr-ml.de)

#### Referentin

**Kommunikation und Marketing**

Eva-Maria Greimel

**T** 089/744140-66

**M** [e.greimel@kjr-ml.de](mailto:e.greimel@kjr-ml.de)

Kreisjugendring  
München-Land im Bayerischen  
Jugendring, Körperschaft  
des öffentlichen Rechts





Naturerlebniszentrum  
Jugendherberge  
Jugendbildungsstätte

**Bildunterschrift:** Christine Salfer (l.) und Birgit Meyer beim interaktiven Kochen im Naturerlebniszentrum Burg Schwaneck.

### Über den Kreisjugendring München-Land:

Im Bildungszentrum Burg Schwaneck, dem Ferien- und Bildungszentrum Siegsdorf sowie dem Heiner Janik Haus, Jugendbegegnungsstätte am Tower in Oberschleißheim organisiert der Kreisjugendring München-Land (KJR) seine überregionalen Bildungsarbeit. Der KJR ist eine Gliederung des Bayerischen Jugendrings, KdöR, und freier Träger der Jugendhilfe. Als eine der größten Jugendorganisationen in Bayern vertritt er die Interessen von Kindern und Jugendlichen. Im KJR sind 32 Jugendverbände und Jugendinitiativen aus dem Landkreis München organisiert. Durch vielfältige Bildungs- und Freizeitangebote fördert der KJR die Persönlichkeitsentwicklung junger Menschen und das soziale Miteinander. Dafür beschäftigt er rund 500 hauptberuflich Mitarbeitende in rund 120 Einrichtungen sowie viele ehrenamtlich Aktive. In der Regionalen Jugendarbeit hat der KJR München-Land Trägerschaften und Kooperationen in den Bereichen offene und mobile Kinder- und Jugendarbeit, Jugendsozialarbeit an Schulen, Gebundene und offene Ganztagschule, Nachmittagsbetreuung und in Einrichtungen der Jungen Integration.

### **Geschäftsstelle**

Burgweg 10 • 82049 Pullach

**T** 089/744140-0

**F** 089/744140-33

**M** [info@kjr-ml.de](mailto:info@kjr-ml.de)  
[www.kjr-ml.de](http://www.kjr-ml.de)

### **Referentin**

**Kommunikation und  
Marketing**

Eva-Maria Greimel

**T** 089/744140-66

**M** [e.greimel@kjr-ml.de](mailto:e.greimel@kjr-ml.de)

**Kreisjugendring  
München-Land im Bayerischen  
Jugendring, Körperschaft  
des öffentlichen Rechts**

